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1. СМИ о Таймыре 
 

Ассоциация коренных малочисленных народов Таймыра отметила 35-летний юбилей 
В минувшие выходные в Таймырской ойкумене состоялся вечер-аргиш «Возвращение к 

истокам», приуроченный к празднованию 35-летия Ассоциации коренных малочисленных 
народов Таймыра. Мероприятие прошло в рамках Года семьи в России и 90-летия 
Красноярского края. 

Поздравить виновников торжества пришли глава Таймыра Алексей Членов, его 
заместитель по делам коренных малочисленных народов и вопросам сельского и 
промыслового хозяйства Николай Маймаго, заместитель председателя районного Совета 
депутатов Александр Иванов, председатель городского Совета депутатов Сергей Бородин, 
депутат Законодательного Собрания Красноярского края Валерий Вэнго, Уполномоченный по 
правам коренных малочисленных народов Севера в Красноярском крае Григорий Дюкарев, 
руководитель направления по работе с коренными малочисленными народами Севера 
компании «Норникель» Анфиса Никифорова. 

«Искренне поздравляю с юбилеем Ассоциации, ведь это действительно очень приятно, 
когда все пять народов живут в мире и сообща решают все вопросы. Думаю, что Ассоциация 
будет процветать и всех вас собирать для совместной работы на благо Таймыра», - 
поздравил виновников торжества глава района Алексей Членов и вручил заслуженные 
награды. 

Почетной грамотой Главы Таймыра награждены Сергей Сигуней и Светлана Жовницкая, 
члены Местной общественной организации муниципального района «Ассоциация коренных 
малочисленных народов Таймыра Красноярского края», Благодарность Главы 
муниципального района передана Тамаре Слесарчук (с.п. Караул). 

Кроме того, Алексей Викторович вручил председателю Ассоциации КМНТ Анне 
Тумановой ключи от офиса, отметив, что теперь Ассоциации будет где собираться и решать 
насущные вопросы… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горсовет Дудинки провел завершающую сессию в уходящем году 

В ходе третьего заседания третьей сессии депутаты Дудинского городского Совета 
рассмотрели восемь вопросов. Горсовет утвердил параметры городского бюджета на 2025 
год и плановый период 2026–2027 годов. В следующем году прогнозируемый общий объем 
доходов городского бюджета составит 1 млрд 398,7 млн рублей. Общий объем расходов 
городского бюджета — 1 млрд 423,7 млн рублей, дефицит — 25 млн рублей. На 2026 и 2027 
годы доходы запланированы в размере 1 млрд 40 млн рублей и 1 млрд 24 млн рублей 
соответственно. Расходы бюджета в 2026 году составят 1 млрд 40 млн рублей, в 2027 — 1 
млрд 24 млн рублей. 

Скорректированы основные параметры городского бюджета на 2024 год и плановый 
период 2025–2026 годов. Так, в 2024 году доходы городского бюджета составили 1 млрд 695 
млн рублей, расходы — 1 млрд 734 млн рублей, дефицит — 38,8 млн рублей. 

Следующим вопросом повестки заседания стало утверждение прогнозного плана 
приватизации объектов муниципальной собственности на 2025 год и плановый период 2026–
2027 годов. В перечень недвижимого имущества, подлежащего приватизации, вошли: 
объекты незавершенного строительства — свайные поля в районе дома № 15 по улице 
Островского и дома № 15 по улице Горького в городе Дудинке, а также сувенирный цех в 
поселке Усть-Авам. 

Утверждено повышение тарифов на дополнительные услуги МБУ «Ритуал» в пределах 
20,4%. При этом стоимость услуг с использованием пиломатериала будет рассчитываться 
исходя из фактических затрат. Принято решение о повышении размера платы за содержание 
жилого помещения в городе Дудинке с 20 января 2025 года. Повышение тарифа по жилищной 
услуге составит от 15,75 рубля за квадратный метр до 35,51 рубля за квадратный метр в 
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зависимости от серии дома. Депутаты также утвердили план законотворческой 
деятельности Дудинского городского Совета депутатов на первое полугодие 2025 года. 

Кроме этого, глава города Дудинки Юрий Гурин представил присутствующим Владимира 
Вячеславовича Подобеда, принятого на должность первого заместителя главы города 
Дудинки. Последние годы Владимир Вячеславович замещал должность заместителя 
директора по правовой, административно-хозяйственной работе и безопасности 
Дивногорского колледжа — интерната олимпийского резерва. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Прокуратура оштрафовала дельца, сорвавшего благоустройство Норильска 

В Норильске директор ООО "СИБТЭК" оказался под административным 
преследованием из-за несоблюдения сроков выполнения работ по благоустройству 
общественной территории. Контракт, заключенный в ноябре 2023 года на сумму свыше 35 
миллионов рублей, предусматривал завершение работ в сентябре текущего года. 
 Однако к установленному времени первый этап благоустройства не был завершен, и на 
объекте отсутствовали даже опоры освещения и светильники. Эти факты стали основанием 
для вмешательства прокуратуры, которая направила представление в адрес руководителя 
фирмы. 

В результате проведенной проверки в отношении подрядчика было возбуждено дело 
об административном правонарушении по части 7 статьи 7.32 Кодекса об административных 
правонарушениях Российской Федерации, касающейся бездействия, повлекшего за собой 
неисполнение обязательств по контракту. Судом был назначен штраф в размере 615 тысяч 
рублей. И да, доделать все как надо подрядчику тоже пришлось. 

Акценты 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Заседание краевого Правительства: итоги года, бесплатный спорт для многодетных и 
режим  

Сергей Верещагин провёл последнее в этом году заседание краевого Правительства. 
Подводя предварительные итоги 2024 года, председатель Правительства отметил успешное 
выполнение основных задач, стоявших перед кабинетом министров. 

«Мы выходим на довольно хорошие темпы восстановления промышленного 
производства и роста инвестиций. Уверенно исполняется краевой бюджет. Достигаются 
показатели, определенные национальными проектами. Достойно прошёл в крае Год семьи, у 
нас появились новые меры поддержки семей, которые уже дают результат в виде прироста 
числа многодетных семей. Закрыли, будем надеяться, вопрос обманутых дольщиков. 
Завершили шестилетний цикл программы расселения ветхого и аварийного жилья. Серьёзно 
продвинулись по ряду вопросов экологической повестки, очень важной для нашего региона. 
Приступили к строительству крупнейшего инфраструктурного проекта – в активную фазу 
вошло строительство линии метротрамвая в Красноярске. В этом же году проделана большая 
работа по настройке краевых программ в соответствии с новым майским указом Президента и 
новыми национальными целями. Причём, по ряду направлений Красноярский край идёт с 
опережением, в частности, по теме опорных городов и реализации экологических программ», 
- перечислил Сергей Верещагин. 

Кроме того, на заседании Правительства принят ряд постановлений в сферах 
здравоохранения, промышленной политики и социальной поддержки. 

Так, объём краевой госпрограммы «Развитие здравоохранения» увеличен на 144,4 млн 
рублей. Дополнительные средства направляются в том числе на новые мероприятия: 
обеспечение нуждающихся беременных женщин системами непрерывного мониторинга 
глюкозы и оказание специализированной медпомощи военнослужащим. 
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В соответствии с принятым законом о краевом бюджете утверждена 
Территориальная программа государственных гарантий бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи на 2025 год и плановый период 2026-27 годов. Так, в 2025 году общая 
стоимость терпрограммы составит 131,2 млрд рублей (прирост на 9,6% к объёму 2024 года). 
В реестр медицинских организаций, работающих в сфере ОМС, на 2025 год включены 228 
организаций, в том числе 111 – частных. 

Утвержден порядок предоставления многодетным семьям бесплатных услуг в краевых 
учреждениях спорта. Это новая мера поддержки семей, которая заработает с января 
следующего года. В частности, определён перечень документов, необходимых для 
оформления абонемента, и список из 40 спортивных услуг, доступных для многодетных семей 
без взимания платы. 

На 912 млн рублей увеличено финансирование краевой госпрограммы «Развитие 
промышленности, энергетики, малого и среднего предпринимательства и инновационной 
деятельности» в 2025-2027 годах. В том числе, за счёт дополнительных средств 
федерального бюджета (400 млн рублей) запланировано строительство и развитие 2 
промышленных парков. За счёт краевых средств (300 млн рублей) предусмотрены 
дополнительные субсидии Краевому фонду науки, что позволит поддержать более 35 
научных проектов ежегодно. 

Принят краткосрочный план реализации региональной программы капитального ремонта 
в многоквартирных домах на период 2026-2028 годов. Планируемый объём средств 
собственников, направляемых на проведение ремонтов составит 80,7 млрд рублей, что 
позволит отремонтировать за указанный период 2978 домов. В том числе – жилые дома, 
включенные в программу подготовки к празднованию 400-летия Красноярска. 

На период новогодних праздников, с 29 декабря по 8 января следующего года на 
территории края вводится режим повышенной готовности. Это ежегодная мера, 
направленная на предупреждение чрезвычайных ситуаций, связанных с пожарной 
безопасностью и рисками нарушений в системах жизнедеятельности в праздничные дни. 
Необходимые рекомендации направлены в краевые исполнительные органы, органы 
местного самоуправления и организации. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае запустят пять базовых станций отечественного производства 
В опытную эксплуатацию в 37 регионах России, в том числе и в Красноярском крае, 

вводятся 200 отечественных базовых станций стандарта LTE. 
Первый в России масштабный проект по разработке, производству и запуску в 

эксплуатацию в реальных условиях базовых станций LTE отечественного производства 
реализует МТС. К концу 2024 года будет установлено и запущено в опытно-коммерческую 
эксплуатацию большинство из 200 базовых станций LTE 800 и LTE 1800, которые начнут 
работу в 37 различных регионах – от Дальнего Востока, Крайнего Севера и Сибири до 
европейской части и юга России. В течение 2025 года будет подключено еще 1000 базовых 
станций. 

«Запуск в эфир базовых станций российского производства – одно из самых 
значительных событий для отрасли в этом году. По-настоящему неоценимым станет опыт 
использования нового оборудования на сети в реальных условиях и в различных 
климатических зонах, в том числе и в Красноярском крае, где люди проживают в окружении 
как таежных лесов, так и арктических пустынь. В пяти районах региона – в том числе в 
Богучанском, Тасеевском, Емельяновском и других – запуск отечественного телеком-
оборудования состоится в начале следующего года», – рассказал директор цифровой 
экосистемы в Красноярском крае Сергей Егошин. 

Архитектура базовых станций, произведенных телеком-вендором «ИРТЕЯ» (50% акций 
которого принадлежат МТС) основана на концепции открытых стандартов Open RAN и 
клаудизации радиоподсистемы, когда часть функционала базовой станции обрабатывается в 
дата-центрах. 

 ДЕЛА 
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5. СМИ о России 

 
«Единая Россия» запустила военный маркетплейс 

Партия «Единая Россия», Центр беспилотных систем и технологий и банк ПСБ 
запустили военный маркетплейс. В нем можно будет покупать комплектующие для 
производства дронов в зоне спецоперации. 
 Глава центрального исполкома партии Александр Сидякин отметил, что в этом 
маркетплейс достаточно просто авторизоваться и пройти двухфакторную аутентификацию. 
Приобрести можно будет винты, рамы, движки, системы связи — все необходимое для сборки 
аппарата. 

По словам Сидякина, систему запустили впервые после тестов, уже все работает. Вся 
информация обезличена, данные военных не раскрываются. При этом, сторонний человек 
доступ в маркетплейс получить не сможет. Финансовая инфраструктура Минобороны 
встроена в этот процесс. 
 Глава исполкома партии добавил, что у военных появится возможность через 
маркетплейс купить комплектующие, необходимые для производства дронов и других 
изделий непосредственно в зоне СВО. 

В «Единой России» добавили, что партия и Центр беспилотных систем и технологий 
(ЦБСТ) реализуют проект по дооснащению технико-эксплуатационных частей. 
 Председатель правления ЦБСТ Андрей Безруков подчеркнул, что военные могут на 
месте производить беспилотники, системы РЭБ и РЭР под конкретные боевые задачи. 

http://runews24.ru/ 
 
МВД: родители нежелательно пребывающих в РФ детей получат аналогичный статус 

Министерство внутренних дел России внесло изменения в порядок депортации 
несовершеннолетних иностранных граждан, которые начнут действовать 5 февраля 2025 
года. Соответствующий приказ размещен на официальном интернет-портале опубликования 
правовых актов. 

Согласно документу, если пребывание несовершеннолетнего мигранта на территории 
РФ признано нежелательным, аналогичное решение принимается и в отношении его 
законного представителя. 

"Если иностранный гражданин не достиг 18-летнего возраста, то при подготовке 
материалов и проекта решения о нежелательности пребывания такого гражданина 
одновременно осуществляется подготовка материалов и проекта решения о 
нежелательности пребывания в отношении находящегося в РФ иностранного гражданина, 
являющегося его законным представителем", – говорится в приказе. 

По закону, пребывание мигранта в стране может быть признано нежелательным по 
нескольким причинам. К примеру, если были нарушены правила въезда в РФ, документы 
отсутствуют либо утрачены, если человек уклоняется от выезда из страны по истечении 
допустимого срока. Также его пребывание в России признается нежелательным, если были 
нарушены правила транзитного проезда. Помимо этого, такое решение может быть принято, 
если гражданин создает реальную угрозу безопасности или обороноспособности страны и ее 
жителям. Среди таких оснований может быть угроза конституционному строю, правам и 
интересам других лиц, а также нравственности. 

Если пребывание иностранца в РФ признано нежелательным, ему следует покинуть 
территорию государства в установленный срок. Если этого не будет сделано, его 
депортируют. 

Вести 
 

В ЦБ заявили, что инфляция в РФ на конец 2024 года составит 9,6−9,8% 
Такие данные озвучил глава департамента денежно-кредитной политики Банка России 

Андрей Ганган в интервью агентству Интерфакс. 

http://runews24.ru/
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«У нас осталось две недели до конца года, но даже в течение этого периода еще 
могут выстрелить какие-то факторы и волатильные позиции. В целом, думаю, инфляция 
будет около 9,6−9,8% по году», — уточнил он. 

По его словам, дезинфляционные тренды в течение первого полугодия 2025 года будут 
нарастать по мере эффектов от ужесточения денежно-кредитных условий и охлаждения 
кредитования. Ганган спрогнозировал, что годовая инфляция будет на пике в апреле, после 
чего начнет активное снижение. 

«Никакого отказа от бескомпромиссной борьбы с инфляцией не произошло. Инфляция у 
цели — это наш главный приоритет, мы от него не отказывались и не откажемся», — 
подчеркнул глава департамента ДКП. 

По его словам, решение ЦБ сохранить ставку на уровне 21% «влияет на экономические 
процессы, в том числе инфляцию, с лагами… важно понимать, как уже принятые решения 
отразятся на будущей динамике цен». 

Ганган отметил, что регулятор видит «факторы, в том числе автономные от ДКП, 
которые могут существенно замедлить те инфляционные тенденции, которые есть сейчас». 
Он уточнил, что решение совета директоров по ставке не является завершением цикла 
ужесточения политики регулятора, а лишь ставит процесс на паузу. 

«Мы готовы на более высокие ставки, если в ближайшие месяцы тенденции в 
охлаждении кредитования окажутся неустойчивыми, т.е. развернутся вверх, а инфляция 
продолжит ускоряться», — подытожил Ганган. 

Финансы Mail 
 

Это неизбежно. Цены на бензин в 2025 году вырастут на 10-20% 
С 6 декабря «Транснефть» увеличила ставку на услугу по перекачке нефтепродуктов 

почти на 14%. Нефтяные компании закладывают повышение тарифов в цену бензина, и это 
становится проинфляционным фактором. 

В 2025 г. стоимость бензина поднимется на 10–20%, об этом экономист и финансовый 
аналитик Александр Разуваев рассказал NEWS.ru. Эксперт отметил, что диапазон роста цен 
на бензин выше, чем официальная инфляция: 

В 2025 г. бензин подорожает достаточно сильно, на 10–20%, то есть это больше, чем 
официальная инфляция. Это неизбежно, потому что «Транснефть» резко подняла тарифы 
после того, как им подняли налоги. 

Напомним, что с 2025 г. до 2030 г. налог на прибыль для компании вырастет сразу с 20% 
до 40%. Решение об этом в конце 2024 г. приняла Госдума. Причем мера коснется 
исключительно «Транснефти». Для других компаний ставка увеличится только до 25%. 
Напомним, что 100% голосующих акций компании принадлежит государству, она монополист 
на своем рынке. 

Кроме того, «Транснефть» с 6 декабря увеличила ставку на услугу по перекачке 
нефтепродуктов почти на 14%. Участники рынка говрят, что повышение тарифов будет 
закладываться нефтяными компаниями в цену бензина и станет проинфляционным фактором 
уже в начале 2025 г. 

Вместе с тем Александр Разуваев отмечает, что российский бензин остается одним из 
самых дешевых в мире. 

Все равно у нас бензин является одним из самых дешевых в мире. Более того, 
нефтяники с этого дела имеют мало, потому что главное — это совокупная налоговая 
нагрузка плюс тариф «Транснефти», — заключил экономист. 

ДК 
 

Расходы россиян на еду и колдунов сравнялись 
Траты россиян на колдунов и астрологов стали сопоставимы с расходами на еду. Об 

этом пишет «МК». 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

По статистике, рынок оккультных услуг за год вырос в 20 раз. В результате граждане 
потратили на магов 2,4 триллиона рублей, что сопоставимо с расходами населения на 
продукты питания. 

Издание выяснило, что самым популярным у россиян мистическим действием стала 
«чистка чакр», за которую в среднем колдуны просят 15 тысяч рублей. «Снятие негатива» 
обойдется в 25 тысяч рублей за получасовой сеанс. А «сверхъестественное» сопровождение 
сделки на рынке жилой недвижимости может достигать процента от суммы сделки. 

Ранее стало известно, что подавляющее большинство российских предпринимателей, 
которые пользовались услугам бизнес-тарологов, остались довольны их работой. Прибегали 
к помощи таких эзотерических специалистов 14 процентов респондентов. Из них 92 процента 
планируют обратиться к тарологам повторно. 

В марте сообщалось, что российский ретейлер X5 Group (сети «Пятерочка», 
«Перекресток», «Чижик»), крупнейший в стране по объему выручки, решил нанять в службу 
отбора кадров таролога с сопутствующими знаниями. Вакансия обозначена как «HR-таролог 
направления "Привлечение, отбор и адаптация талантов"». Для того чтобы занять ее, 
необходим опыт от двух лет, уверенные навыки толкования карточных раскладов, владение 
видами колод Таро Райдера-Уэйта, Таро Тота, Таро Ленорман и возможность экспертизы по 
подготовке раскладов «Три карты» и «Кельтский крест». 

МК 
 

6. СВО 
 
Медведев назвал число россиян, за год подписавших контракт с Минобороны 

С начала года таковых набралось без малого полмиллиона человек 
В 2024 году контракты для поступления на военную службу подписали почти 440 тысяч 
граждан России. Об этом, как сообщает ТАСС, рассказал заместитель председателя Совета 
безопасности РФ Дмитрий Медведев. 
 «Обсудим ход отбора граждан на военную службу. Результаты работы за этот год - их 
уже можно оценивать. По состоянию на текущее время в общей сложности уже контракт 
заключили почти 440 тысяч человек. Это результат работы всех регионов», - сказал 
Медведев в ходе совещания во время рабочей поездки в Башкирию. 

trud.ru 
 
Кнайсль - об "Орешнике": Европа не поняла сигнала Путина 

Европейские страны так и не уловили сигнал, который им послал президент России 
Владимир Путин посредством применения новейших ракет средней дальности "Орешник". 
Такое заявление в ходе общения с прессой сделала Карин Кнайсль, бывшая глава МИД 
Австрии. 

"К сожалению, я могу отметить, что они этот посыл не поняли. Они не поняли посыл 
президента Путина, который говорил о том, что он не хочет подстегнуть переход к ядерной 
войне. Он хотел подчеркнуть, что есть очень много других вариантов в арсенале, <...> 
которые имеют сопоставимые с ядерным оружием показатели", - отметила Кнайсль, указав на 
то, что киевский режим под покровительством Запада по-прежнему осуществляет 
террористические атаки на российские города. Слова Кнайсль приводит ТАСС. 

Ранее президент Республики Сербской Милорад Додик в интервью газете "Политика" 
заявил о легитимности действий России на Украине, направленных на защиту своих 
интересов и интересов русских людей. 

Российская газета 
 
Песков: РФ продолжает СВО до достижения своих целей 

Россия продолжает специальную военную операцию, чтобы добиться всех 
поставленных целей по обеспечению безопасности, пояснил пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков отвечая на вопрос ТАСС. 
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Так он прокомментировал слова премьера Венгрии Виктора Орбана о том, что 
вооруженный конфликт на Украине завершится в 2025 году — «либо мирным соглашением, 
либо уничтожением одной из воюющих сторон». 
 «Мы продолжаем специальную военную операцию. Нам важно выполнить все задачи, 
которые стоят по обеспечению безопасности нашей страны», — сказал Песков в ответ на 
вопрос, насколько в Кремле согласны с оценкой Орбана. 

ТАСС 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 24 декабря на основе сводки Министерства 
обороны РФ 

Подразделения группировки «Север» нанесли удар по двум бригадам противника в 
районах населенных пунктов Липцы и Волчанск Харьковской области. ВСУ потеряли до 40 
военнослужащих, три автомобиля и четыре 122-мм гаубицы Д-30. 

Бойцы «Западной» группировки улучшили тактическое положение, нанеся поражение 
шести бригадам противника в районах населенных пунктов Двуречная, Загрызово, Копанки, 
Ивановка Харьковской области, Новоегоровка ЛНР и Терны ДНР. За сутки российские 
военнослужащие отразили три контратаки украинских штурмовиков. 

Потери ВСУ в живой силе составили до 380 человек. Также противник за сутки лишился 
трех пикапов, 152-мм САУ «Акация», 122-мм САУ «Гвоздика», двух 122-мм гаубиц Д-30, двух 
105-мм орудий М119, а также двух станций радиоэлектронной борьбы. 

Подразделения «Южной» группировки войск улучшили положение по переднему краю, 
нанеся поражение пяти бригадам ВСУ в районах населенных пунктов Серебрянка, Северск, 
Дружковка, Константиновка, Часов Яр и Курахово ДНР. 

«Потери противника составили свыше 250 военнослужащих, бронетранспортер, два 
автомобиля и 152-мм орудие Д-20», — рассказали в Минобороны РФ. 

Военнослужащие «Центральной» группировки продвинулись в глубину обороны 
противника, нанеся поражение восьми бригадам противника в районах населенных пунктов 
Красноармейск, Удачное, Зверево, Андреевка, Дзержинск, Щербиновка, Шевченко и 
Новооленовка ДНР. 

Противник потерял до 585 военнослужащих, танк, боевую машину пехоты, два 
бронетранспортера, боевую бронированную машину «Казак», четыре автомобиля и 152-мм 
гаубицу «Мста-Б». 

Подразделения «Восточной» группировки в течение суток продвинулись на более 
выгодные позиции. Российские военнослужащие нанесли поражение четырем бригадам 
противника в районах населенных пунктов Времевка, Константинополь, Нескучное, Разлив 
ДНР и Темировка Запорожской области. 

Потери украинской стороны составили до 160 военнослужащих, два автомобиля, 155-
мм самоходная артиллерийская установка Paladin, 152-мм гаубица «Мста-С» и 152-мм САУ 
«Акация». 

Бойцы группировки «Днепр» улучшили положение по переднему краю, нанеся 
поражение бригаде ВСУ и двум бригадам теробороны в районах трех населенных пунктов 
Херсонской области. «ВСУ потеряли до 65 военнослужащих, три автомобиля и 122-мм 
гаубицу Д-30», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, складам боеприпасов и БПЛА, а также скоплениям живой 
силы и военной техники противника в 146 районах. 
 Средства ПВО за сутки сбили 65 БПЛА самолетного типа и четыре реактивных снаряда 
системы залпового огня HIMARS. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Систему страха хакнули. Почему россияне безропотно идут поджигать банкоматы 
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Учительница поджигает полицейский участок, школьница пытается уничтожить 
автомобиль полиции, пенсионерка взрывает банкоматы, а пенсионер атакует 
многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг. 

Это реальная картина конца минувшей недели, которая перетекла и в следующую, 
предпраздничную. Эпидемия диверсий по всей стране, от Москвы до Новосибирска, 
совершаемых внешне добропорядочными гражданами, продолжается. И каждый новый 
случай как две капли воды похож на предыдущий. 

Телефонные мошенники выманивают деньги. Шантажируют. Заставляют совершить 
противоправный поступок. Вариации есть, но они несущественные. Схема продолжает 
работать, несмотря на то что информационное пространство переполнено сообщениями о 
мошенничестве и о схемах манипулирования — если, конечно, исключить самые популярные 
общественно-политические программы на федеральных каналах. Хотя им бы как раз и не 
молчать, ведь клиенты телефонных мошенников, если судить по возрастным признакам, это 
как раз их целевая аудитория. 

Но дело не только и не столько в том, что информация о мошенничестве прозвучала ещё 
не из каждого утюга. Проблема глубже. И стоит она в первую очередь на страхе гражданина 
перед представителем государства. Не важно, гражданский ли это чиновник или из 
правоохранительных органов. Чиновник считает себя главным в отношениях с гражданином, 
чиновник считает, что он прав даже в своей бездеятельности, даже тогда, когда самым явным 
образом нарушает закон, которому обязан служить. 

Как гражданин может отказать такому чиновнику, если он попросту привык, что проще 
подчиниться, чем возражать? 

Пенсионерка в Брянске подожгла автомобиль полицейского, чтобы помочь, по легенде 
мошенников, вертолёту ФСБ. Смешно? А как пожилая женщина, которой всю жизнь внушали, 
что органов госбезопасности надо бояться, могла отказать офицеру ФСБ, который обратился 
к ней не то с просьбой, не то с приказом? Граждан воспитывали в повиновении 
десятилетиями, воспитали, а теперь к системе управления подключились чужие. Они 
использовали её функционал против неё самой. 

Один знакомый инструктор по вождению рассказывал историю о том, как его коллега 
попал в аварию с участием полицейского автомобиля. За рулем был ученик, который 
повернул на дорогу с односторонним движением и врезался в полицейский автомобиль, 
ехавший под «кирпич» с включенным проблесковым, но без звукового сигнала. 

Полицейский автомобиль грубо нарушил правила — ехать так, как он ехал, можно только 
со световым и звуковым сигналом. Но виновным в аварии был признан инструктор. Судья при 
рассмотрении дела отклонил ходатайство изучить запись с видеорегистратора, которая 
расходилась с рапортами патрульных. Сказал, что у него нет оснований не доверять 
сотрудникам полиции. Пример, как говорится, «из другой оперы», но на ту же тему. 

Магическая формула «В полицию не обращайся, у нас всё там схвачено, тебе же хуже 
будет» тоже работает на все сто. Причем большинству о том, что полиция коррумпирована, 
рассказал тот самый телевизор, который теперь молчит о мошенниках. Посмотрите фильмы и 
сериалы, которые выходили на экраны в последние 10–20 лет. Честный полицейский — это 
какое-то редчайшее исключение, которое непонятным образом затесалось в толпу упырей. 

Так что предпочитает решать проблему в разговоре с мошенником, но не обратиться 
лишний раз в полицию, от которой добра не жди. 

Столоначальники без погон не менее страшны в своей маленькой власти. Наблюдал в 
миграционной службе, как чиновница общалась с бабушкой. У той приключилась проблема с 
пропиской: в паспорте штамп стоял, а в базах данных запись отсутствовала. Я стоял в 
очереди, дверь была открыта, весь разговор слышал прекрасно. Бабушка сбивчиво 
объясняла свою проблему, рассказывала, сколько порогов она уже оббила. В ответ 
услышала: «Мне плевать». 

Если она так говорит, значит, может себе это позволить, значит, уверена, что наказания 
не последует. Да и какое наказание — она в своём праве. 

А теперь представьте, что вот такой же (а может, и этой самой) бабушке звонит чиновник 
из госуслуг — реальный случай из еще одной истории с «диверсантами». Что бабушка 
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ответит ему? Думаете, будет спорить, что-то уточнять? Сомневаюсь. Сделает всё в 
лучшем виде — нальёт в бутылки «коктейль Молотова» и пойдет что-то поджигать. И накажут 
за содеянное именно её. 

Надеюсь, убедил, что проблема, вскрытая диверсантами, очень серьезная. Решать её, 
конечно же, необходимо хотя бы в целях сохранения государства. Что случается, когда верхи 
слишком наседают на низы, мы из истории знаем. А решение разделяется на уровни: 
оперативный — это надо делать прямо сейчас; и стратегический — начинать тоже следует не 
откладывая, но эффект проявится не сразу. 

На оперативном уровне очевидно следует усилить информирование. Интернет — это 
хорошо, но нужно подключать центральное телевидение с его программами для скучающих 
пенсионеров и домохозяек. Схемы мошенников, модели реакции — всё это должно быть 
многократно пережевано и выложено для потребления даже умов пониже среднего на 
тарелочке с голубой каёмочкой. 

Плюс профилактическая работа полицейских — настоящая работа, а не реакция на уже 
случившееся. Уязвимая аудитория понятна — вот с этими людьми и надо работать, 
разъясняя до тех пор, пока не поймут. 

А на стратегическом уровне, как ни банально это прозвучит, требуется восстановить 
верховенство закона. Задача сложная, почти неподъемная. Загнать чиновника в тесные 
рамки закона после того, как он привык делать только то, что ему вздумается (да еще что 
велит начальство), весьма непросто. Но это надо сделать. 

Начинать здесь можно с самых простых вещей. 
Вы звонили когда-нибудь на горячие линии органов государственной власти? Я звонил. 

Каждый раз мне чуть ли не в приказном тоне советовали подавать письменную жалобу. Я 
прямо с «места преступления», совершаемого должностным лицом, звоню, чтобы нарушение 
было пресечено, а моё нарушенное право — восстановлено. В эту самую минуту! А в ответ: 
«Пишите письма». 

Как-то столкнулся с тем, что копировальный аппарат присылал чеки из какого-то 
ресторана в Липецке. Тут же отзвонился на горячую антикоррупционную линию МВД, оставил 
всю информацию. По закону меня были обязаны проинформировать о результатах 
рассмотрения. Но прошло полтора года — и тишина. 

С таким подходом к законам государственная система очень уязвима. 
Закон — это ведь элементарная причинно-следственная связь. Есть поступок — есть 

соответствующая реакция. А если эта связь нарушается? Хаос, господа! И война всех против 
всех. Буквально. Процесс распада небыстрый, может занять годы и даже десятилетия, но 
финал неизменен. 

Формально правоохранительная система вроде бы и работает в этой логике: поджог, 
злодей отправляется в кутузку по доказанному обвинению в терроризме. Раскрывшим по 
горячим следам — почет, премия и внеочередные звёзды на погоны. Это ж не какое-то 
мошенничество — это терроризм! Понимать надо. 

А то, что в законе о полиции сотрудникам предписывается проведение профилактики и 
предупреждения преступлений, так это мелочь. Сейчас ведь на дворе не 1947 год, когда 
сталинский министр внутренних дел Круглов драл своих подчиненных именно за 
недостаточную профилактику. 

Ускользает и то, что на скамье подсудимых оказываются мало что понимающие 
исполнители, а организаторов, вероятно, даже не пытались установить, не то что поймать. Но 
главное, война всех против всех становится всё ближе. Она уже идет с применением пока что 
лишь фейерверков и бутылок с горючей смесью. 

Система сбоит и сигнализирует о проблеме. Объективные законы человеческого 
сосуществования шаманством с отчётностью не обманешь. Пылающие полицейские участки 
и машины — что может быть убедительнее? Главный принцип устойчивости государства 
«Закон для всех един» нарушен. Последствия перед глазами. 

И это проблема куда более серьезная, чем телефонные мошенники, попросту 
работающие в благоприятной для них среде. 

ИА Регнум 
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Британия готовится к столетней войне с Россией 

Как известно, "в Рождество все немного волхвы" — вот и Владимир Зеленский решил 
показать свои провидческие способности. То, что Рождество католическое и протестантское, 
а не православное, как большинство граждан Украины, значения не имеет: в Незалежной, 
стремящейся под его руководством слиться с Западом, все должно быть как в Европе. А тех, 
кто не согласны, просто запретят — вместе с их церковью, потому что нечего ходить к 
"москальским попам". Ведь Зеленский не только знает, как лучше, но и предвидит будущее. 

Нет, на этот раз речь не о победе над Россией, в которой он уверен, а о XXII веке. В 
понедельник Зеленский поговорил по телефону с британским премьером Киром Стармером, 
обсудив "продолжение сотрудничества двух стран", включая поддержку производства оружия 
на Украине и подготовку украинских военных. Но говорили и о вечном — "о соглашении о 
столетнем партнерстве между государствами, работа над подготовкой которого 
продолжается". 

Это соглашение, как известно, должно включать в себя самые разные сферы, в том 
числе оборону и безопасность. То есть гарантировать Украине целый век британской 
поддержки — на меньшие сроки в Киеве и Лондоне не согласны. Можно практически 
безошибочно предположить, что сама идея столетнего договора возникла у британцев: 
англосаксы раньше любили ставить такие внушительные даты в договорах, которые 
навязывали слабым государствам. Гонконг, например, арендовали на 150 лет — и вернули 
только потому, что к истечению этого срока (в 1997 году) Китай стал сильным и богатым (то 
есть на нем можно было зарабатывать), а Британия была уже не та, что при королеве 
Виктории. А сейчас в Лондоне смотрят на Россию как на Китай XIX века и считают, что нужно 
пользоваться моментом и брать то, что плохо лежит, — вот и Украину можно арендовать на 
столетие вперед. 

Но ведь Россия не цинский Китай, а Украина не Гонконг, да и война уже в полном 
разгаре — на что же рассчитывают британцы? На удачу и чужие проблемы: вдруг Россия все-
таки отступится от Украины, не выдержав противостояния с Западом, а то и развалится на 
кусочки. Тогда Лондон окажется самым влиятельным покровителем атлантизированной 
Украины, а это дорогого стоит. 

Вот и предлагают Киеву столетнее партнерство, причем обсуждение этой темы началось 
еще при правительстве консерваторов. В начале этого года премьер Сунак подписал с 
Зеленским двустороннее соглашение о безопасности, а потом, выступая в Верховной раде, 
заявил, что Великобритания строит с Украиной новое партнерство, рассчитанное на сто и 
более лет. С тех пор тема "договора на сто лет" постоянно присутствует в британо-украинских 
переговорах: о ней говорил в мае глава МИД Великобритании Кэмерон, потом — 5 июля, в 
день вступления в должность премьера, — Стармер обсуждал ее по телефону с Зеленским, а 
в сентябре, в ходе визита в Киев, новый министр иностранных дел Лэмми обещал Украине 
"сто лет поддержки". Ну и сейчас Зеленский в предрождественском разговоре со Стармером 
опять говорил о соглашении на сто лет вперед. 

Киевские власти можно понять: им отчаянно нужны свидетельства того, что Запад их не 
бросит. На фоне усиливающейся риторики Трампа о переговорах и нервного подергивания 
европейцев британцы ведут себя последовательно: будем с Украиной всегда, никогда не 
уступим русским империалистам. Понятно, что никакое британское "навечно с Украиной" не 
заменит Зеленскому вступление Украины в НАТО, но на тему членства в альянсе он говорит 
уже просто для проформы, понимая, что шансов на это нет. Поэтому нужно брать то, что 
дают, — в данном случае британские "сто лет вместе". 

Конечно, строить планы на 2125 год никто никому не запрещает, но в этой ситуации есть 
сильные сомнения, что до конца срока доживут обе "высокие договаривающиеся стороны". 
Насчет Украины это можно утверждать со стопроцентной гарантией — в ее нынешнем виде 
она не протянет и одной десятой столетия. Да, за оставшуюся сильно усеченную Украину 
будет идти борьба между Россией и Западом, но Москва сделает все для того, чтобы и она не 
стала ни британским, ни западным протекторатом. 
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Однако и в отношении судьбы Соединенного Королевства нельзя давать 
никаких гарантий — более того, можно без особого риска ошибиться, утверждая, что оно не 
сохранится в нынешнем виде уже к середине нынешнего века. Почти гарантированно уйдет 
Северная Ирландия, и есть очень большая вероятность отделения Шотландии. 
Сепаратистские тенденции растут даже в Уэльсе, так что королевство хотя и сохранится, но 
будет ли оно объединенным? Это во многом зависит от скорости распада Британского 
Содружества и времени, когда Канада и Австралия полностью уйдут под опеку США, а также 
от сохранения лондонским Сити своего положения мировой финансовой столицы (уже "одной 
из", поскольку и тут позиции ослабевают). Шансы у Сити очень небольшие, причем тут мы 
тоже говорим о перспективе даже не столетия, а нескольких десятилетий. 

И никакие планы на Украину в судьбе Великобритании ничего не изменят — это простая 
истина понятна нам в России. Не раз распадавшейся, но и собиравшейся вновь и вновь. 
Потому что, в отличие от острова и его производных, мы — естественная империя, а не 
созданный союзом торгово-финансового капитала проект, претендующий на глобальное 
доминирование и господство. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,87 ▼ 1, 74 

EUR 104,23 ▼ 1, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


